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è

1/ Validation du PV de la dernière AG 

2/ Modification du règlement intérieur et désignation des 
représentants du collège « Métiers du bâtiment » 
Suite à lΩŜƴǘǊŞŜ ǊŞŎŜƴǘŜ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ Řǳ .¢t ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ Ŝƴ ƭƛŜƴ ŀǾŜŎ ƭΩŀŎǘƛƻƴ ƳŜƴŞŜ ŀǳǘƻǳǊ ŘŜ 
ƭΩŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴ ǎΩŜǎǘ ǇƻǎŞe la question sur le collège auquel ces entreprises peuvent être rattachées. 
 
Conformément aux statuts la répartition des collèges peut être modifiée au regard de l'évolution de 
la structure et de la représentation de ses adhérents. 
 
[Ŝ ŎƻƴǎŜƛƭ ŘΩŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ Řǳ нп ŀǾǊƛƭ ŘŜǊƴƛŜǊ ŀ ŘƻƴŎ ǾŀƭƛŘŞ ƭŀ ƳƻŘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ du règlement intérieur, à 
ǎŀǾƻƛǊ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ н transformant ƭŜ ŎƻƭƭŝƎŜ ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘΩǆǳǾǊŜ en collège « Métiers de la construction » 
intégrant Ł ƭŀ Ŧƻƛǎ ƭŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ ŘŜ ƭŀ ƳŀƞǘǊƛǎŜ ŘΩǆǳǾǊŜΣ Ƴŀƛǎ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŎŜǳȄ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴǎǘǊǳŎǘƛƻƴ Ŝǘ ŘŜ 
ƭΩŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴ ƳŀƛƴǘŜƴŀƴŎŜΦ 

Il a donc été procédé à un vote électronique pour désigner les nouveaux représentants. 
Suite à ce scrutin sont élus 3 administrateurs sur les 4 postes vacants : 

  
Á Fabien Allard ς Crescendo Conseil 

Á David Thibaudeau ς CDC Conseil 

Á Guillaume Coupeau ς Dalkia/FEDENE 
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3/ Présentation des comptes 2017 

E La subvention AQC va-t-elle demeurer ? 

Lƭ ǎΩŀƎƛǘ ŘΩǳƴŜ ǇǊŜǎǘŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƴƻƴ ǳƴŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ŘǳǊŞŜ ŘŜ н ŀƴǎΦ 9ƭƭŜ ǇǊŜƴŘǊŀ 

donc fin en décembre 2018. 

E A quoi sont liés les frais bancaires ? 

[Ŝǎ ŀǾŀƴŎŜǎ ŘŜ ƭŀ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩ!59a9 Şǘŀƴǘ ŘŞŎŀƭŞŜǎΣ ƭΩŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ ŀ Ŧŀƛǘ ŦŀŎŜ Ł ŘŜǎ 

soucis de trésorerie et a donc eu recours à des billets de trésorerie bancaires. 

E Pourquoi la subvention BETh est-elle en baisse ? 

/ΩŜǎǘ ǳƴ ǎƻǳƘŀƛǘ ŘŜ la région. Sur 2017 moins de dépenses que prévues ont été 

engagées. 

E Quand est-il du financement du PACTE ? 

/ΩŜǎǘ ǳƴ ŦƛƴŀƴŎŜƳŜƴǘ Ł ǇŀǊǘ Řǳ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ όŜƴ ǇŀǊǘƛŜ ǊŞƎƛƻƴ Ŝǘ Ŝƴ ǇŀǊǘƛŜ !v/ύ au 

ǊŞŜƭ ŘŜǎ ŀŎǘƛƻƴǎ Ŝǘ ŘƻƴŎ Ł ƭΩŞǉǳƛƭƛōǊŜΦ 

 

4/ Présentation du rapǇƻǊǘ ŘΩŀŎǘƛǾƛǘŞ 2017 
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5/ Présentation du programme 2018 

Lauréat du programme PACTE ; 

Å Finalisation & mise à disposition des outils REBAt Bio 

 

Dans le cadre de notre convention avec le Pays Loire Nature 

Å tǊƻŘǳŎǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ƭƛǾǊŀōƭŜ Ł ŘŜǎǘƛƴŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƳŀƞǘǊŜǎ ŘΩƻǳǾǊŀƎŜ Ŝǘ ŀŎǘŜǳrs 
professionnels. 

Å Issu de lecture de pièces marché, du suivi de chantier de 2 ouvrages et de 
témoignages. 

Á Réseau des ambassadeurs du biosourcé 
2 rencontres annuelles 

       Première rencontre annuelle le 26 juin 2018 sur les thématiques : 
- De la commande publique 
- De la filière chanvre 

 
Á Action collective BETh Centre : 
Plénière le 22 juin 2018 avec pour objectif de bâtir une stratégie à 3 ans à travers une 
feuille de route axée sur 3 thématiques:  

- E+C- 
- QAI et Ventilation 
- wŞƴƻǾŀǘƛƻƴ ŞƴŜǊƎŞǘƛǉǳŜ ŘŜ ƭΩƘŀōƛǘŀǘ 

{ǳǊ ŎƘŀǉǳŜ ǘƘŞƳŀǘƛǉǳŜ ǳƴ Ǉƭŀƴ ŘΩŀŎǘƛƻƴ ǇŜǊƳŜǘǘǊŀ ŘŜΥ 

- Déterminer la cible à horizon 2020 

- Définir notre présence dans les réseaux nationaux 

- Mettre en place des évènements à destination de la MOA et des acteurs régionaux 
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Á 3 rencontres sur le premier trimestre 2018 ; 
Á tǊƻŘǳŎǘƛƻƴ ŘΩƻǳǘƛƭǎ Υ  

- DǳƛŘŜ ŘŜ ǊŞŘŀŎǘƛƻƴ ŘŜǎ //¢t ŘΩ!ah ŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴ Τ 
- DǳƛŘŜ ŘŜǎ ōƻƴƴŜǎ ǇǊŀǘƛǉǳŜǎ Ŝƴ ƳŀǘƛŝǊŜ ŘΩŜȄǇƭƻƛǘŀǘƛƻƴΦ 

Á tǳōƭƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ƻǳǘƛƭǎ ŎƻǳǊŀƴǘ ŘŜ ƭΩŞǘŞ Τ 
Á Organisatioƴ ŘΩǳƴŜ ƳŀǘƛƴŞŜ wŜǘƻǳǊǎ ŘΩŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ ƭŜ п ƻŎǘƻōǊŜ нлму Υ 

- Présentation du collectif ; 
- Témoignages ; 
- Diffusion des outils ; 
- Echanges. 

Á Partenariat ENVIROBAT Centre ς Mediaconstruct 
Á hǊƎŀƴƛǎŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ŀǘŜƭƛŜǊ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭ ƭŜ мф Wǳƛƴ :  

- aŀǘƛƴŞŜ ŘŞŘƛŞŜ ƳŀƛǘǊƛǎŜ ŘΩƻǳǾǊŀƎŜ Τ 

- Après-midi à ŘŜǎǘƛƴŀǘƛƻƴ ŘŜǎ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎΣ .9Σ ƳŀƛǘǊŜǎ ŘΩǆǳǾǊŜ Τ 

- Objectif : bâtir une feuille de route sur les actions pouvant être mises en place 
par ENVIROBAT Centre pour accompagner ses adhérents sur le BIM ; 

Á Etude w9· ŀǾŜŎ ƭΩ!v/ Υ  
- Parution du rapport 2017 pour septembre ; 

- Etude 2018 en cours. 

hōƧŜŎǘƛŦ Υ ƳŜǘǘǊŜ Ł ƭŀ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜǎ ǇƭŀǘŜŦƻǊƳŜǎ ŘŜ ǊŞƴƻǾŀǘƛƻƴ ǳƴ ŜƴǎŜƳōƭŜ ŘΩƻǳǘƛƭǎ Ŝǘ 
ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ŦŀŎƛƭƛǘŜǊ ƭŜǳǊ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜƳŜƴǘ Ŝǘ ƭŜǎ Ƴǳǘualisations possibles : 
Á Une boite à outils : 

- Centre de ressource documentaire ; 
- aƛǎŜ Ł ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘΩƻǳǘƛƭǎ ƳŞǘƛŜǊǎ Τ 

Á wŜǘƻǳǊǎ ŘΩŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ Υ ŎŀǇƛǘŀƭƛǎŀǘƛƻƴ Ŝǘ ŘƛŦŦǳǎƛƻƴ Τ 
Á Assistance aux PTRE et animation du réseau. 

Ces missions seront partagées entre ENVIRh.!¢ /ŜƴǘǊŜΣ ƭΩ!59a9Σ ƭŜ ŎƻƴǎŜƛƭ ǊŞƎƛƻƴŀƭΣ ƭŜǎ 
plateformes et les conseillers EIE. 
 

Visites de chantiers :  
- 3 juillet : PEZOU et St Firmin des Prés (Paille); 
- 6 Juillet : Courtenay (BIM et Paille) ; 

 
Mickaël LAJEUNESSE demande aux adhéǊŜƴǘǎ ǇǊŞǎŜƴǘǎ ǎΩƛƭǎ ƻƴǘ ŘŜǎ ǉǳŜǎǘƛƻƴǎ ƻǳ ŘŜǎ 
ǇǊƻǇƻǎƛǘƛƻƴǎ ǎǳǊ ŎŜ ǇǊƻƎǊŀƳƳŜ ŘΩŀŎǘƛƻƴǎΦ 
 

E La question de comment interfacer les métiers de la construction avec le réseau éducatif 

suite à la loi du 14 juin dernier ό[ƻƛ ǊŜƭŀǘƛǾŜ Ł ƭΩƛƴǘŞƎǊŀǘƛƻƴ ŘΩŞƭŝǾŜǎ Ŝƴ Ŝƴǘreprise) est 

posée. 

 

ENVIROBAT Centre pourrait éventuellement être un intermédiaire pour coordonner une action 

collaborative et transversale. 
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Les pistes proposées : 

 

Á Une cartographie recensant les différentes actions ; 

Á aƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩŀŎǘƛƻƴǎ ŘŜ ǎŜƴǎƛōƛƭƛsations par des professionnels (Industriels, 

9ƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎΣ !ǊŎƘƛǘŜŎǘŜǎΣ LƴƎŞƴƛŜǳǊǎ ŜǘŎΧύ ŀǳǇǊŝǎ ŘŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ ŘŜ ƭΩŞŘǳŎŀǘƛƻƴ όŘŜ ǘƻǳǎ ƴƛǾŜŀǳȄύ 

 

Avec pour objectifs :  

 

Á [ŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ƭƛŜƴ ŘŜǎ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭǎ ŀǾŜŎ ǘƻǳǎ ƭŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ ŘŜ ƭΩenseignement ; 

Á Des actions concrètes et opérationnelles 

6/ Présentation ŘŜ ƭΩŀǾŀƴŎŜƳŜƴǘ Řǳ ōǳŘƎŜǘ 

aƛŎƪŀšƭ [!W9¦b9{{9 ǇǊŞǎŜƴǘŜ ƭΩŀǾŀƴŎŜƳŜƴǘ Řǳ ōǳŘƎŜǘ нлму ǉǳƛ Ŝǎǘ ŎƻƘŞǊŜƴǘ ŀǾŜŎ ƭŜ ǇǊŞǾƛǎƛƻƴƴŜƭΦ 
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 Subvention 

 Adhésions 

 Contributions_projet 

 Prestations 

 Produits exceptionnels 

 Prestation AQC REX 

 Formation 

Budget fonctionnement 2018
Avancement au 15/06/2018


